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И пленум такой 
молодой…

П о традиции перед на-
чалом работы состоя-
лось вручение пар-

тийных билетов: коммуни-
стами стали Константин Бе-
лоусов (Азовское МО), Тать-
яна Смолякова (Одесское 
МО), Евгения Прохорская, 
Евгений Беджиев, Владимир 
Буторин (Кировское МО). 

Так как пленум проходил 
в день 104-й годовщины Ле-
нинского комсомола, пер-
вый секретарь Омского ко-
митета ЛКСМ РФ Кирилл 
Романов вручил комсо-
мольский билет недавно 
принятому Александру Ев-
тееву и благодарственные 
письма наиболее отличив-
шимся активистам, а ком-
сомолец Егор Титов был на-
граждён медалью ЦК КПРФ 
«100 лет образования 
СССР». 

— Этот день для нас под-
тверждает непрерывную 
связь поколений, — сказал 
Кирилл. 

В основном докладе пер-
вый секретарь Андрей Але-
хин проанализировал рабо-
ту коммунистов на выборах 
в Омский городской Совет, 
выявил объективные при-
чины, почему кандидаты от 
КПРФ не смогли добиться 
победы. Это и уже знакомые 
по предыдущим кампаниям 
кандидаты-однофамильцы, 
и досрочное голосование в 
администрациях округов, и 
откровенная клевета, кото-
рая лилась на наших канди-
датов в СМИ. 

— Омская область не вы-
шла из красного пояса, об 
этом не может идти речи, — 
подвёл итог Андрей Ана-
тольевич. 

В прениях выступили ру-
ководитель фракции КПРФ 
в Законодательном собра-
нии и редактор газеты 
«Красный Путь» Адам По-
гарский, редактор телекана-
ла «Обком ТВ» Алла Аноди-
на. Их выступления были 
своеобразным ответом не-
которым нашим товари-
щам, которые вообще не в 
курсе, чем занимается пар-
тийная организация, депу-
таты. 

— Получается, не смотрят 
«Обком ТВ», не читают 
«Красный Путь», где осве-
щается наша работа. Мы, 
фракция КПРФ в Законода-
тельном собрании, посто-
янно «вызываем на ковёр» 
министров, чтобы те отчи-
тались перед депутатами, — 
рассказал Адам Погарский. 

Алла Анодина заявила, 
что неоднократно пригла-
шала тех же самых минист-
ров в студию «Обком ТВ», 
но те не приходили. 

Действительно, информи-
ровать население, в том чис-
ле и самих коммунистов, не-
обходимо. Но также важна 
информация из глубинки, 
чтобы рядовой член КПРФ 
из села (а секретарь райкома 
особенно) мог донести ин-
формацию до телеканала, 
газеты. Голос рядового че-
ловека всегда важен, а чита-
телю, зрителю интересно, 
каковы бюджеты районов, 
чем вообще живёт глубинка, 
сколько учреждений обра-
зования и здравоохранения 
будет отремонтировано. 

Вот Большереченскому 
местному отделению КПРФ 
точно есть что сказать и чем 
похвалиться. На довыборах 

в сентябре фракция в рай-
совете увеличилась на од-
ного депутата и теперь со-
ставляет пять человек. Ин-
формируя о партийной 
жизни района, секретарь 
Александр Ячменёв отме-
тил и то, что на селе адми-
нистративный ресурс ак-
тивно работает против ком-
мунистов, дома культуры 
всегда открыты только для 
кандидатов-«единороссов». 

— Но мы общаемся на хо-
лоде, для нас важен диалог 
с избирателем, — отметил 
Александр Ячменёв. — Мало 
того, успеваем собирать гу-
манитарную помощь для 
жителей Донбасса. 

Общей проблемы косну-
лись два кандидата в депу-
таты Омского горсовета: из-
за махинаций властей ман-
даты забрали не избранни-
ки народа, а «команда гу-
бернатора». Первый секре-
тарь Центрального райкома 
КПРФ Сергей Жуков и вто-
рой секретарь обкома КПРФ 
Иван Федин, отметив, что 
выборная кампания была 
самой грязной, тщательно 
проанализировали причи-
ны своего поражения (от-
рыв от соперников там был 
минимален). Однако, даже 
сложив депутатские полно-
мочия, Федин и Жуков про-
должают защищать интере-
сы омичей, зачастую под-
меняя работу формальных 
депутатов. От какого «еди-
норосса» или «справоросса» 
вы такого дождётесь? 

Завершился пленум 
праздничным концертом 
группы «Мастер». Собрав-
шиеся дружно подпевали 
знакомые советские песни, 
танцевали, общались в не-
формальной обстановке. 

 
Игорь ФЕДОРОВСКИЙ.

Прошла очередная сес-
сия Алтайского краевого 
Законодательного собра-
ния, ставшая одной из са-
мых насыщенных за по-
следние годы. Было рас-
смотрено 36 вопросов, 
среди которых законо-
проект фракции КПРФ об 
индексации стипендий 
учащихся средних специ-
альных учебных заведе-
ний. Главным же, конечно, 
стал проект краевого 
бюджета на 2023 год. 

Ф ракция КПРФ накануне 
сессии на своём заседа-
нии приняла решение го-

лосовать против предложенного 
правительством проекта бюдже-
та на 2023 год. На заседании Зак-
собрания позицию коммунистов 
развёрнуто прокомментировал 
Антон Арцибашев, заместитель 
руководителя фракции: 

— Сегодня нам предлагают 
проголосовать за бюджет края в 
первом чтении. Как принято, в 
первом чтении мы оцениваем 
доходы, расходы, дефицит бюд-
жета, общую концепцию законо-
проекта. Нас пытаются убедить, 
что мы должны принять то, что 
нам предлагают, а уже потом, ко 
второму чтению, мы якобы уви-
дим значимые дополнительные 
трансферты из бюджета и вот 
тогда заживём. 

Как оценить достаточность 
бюджета — хороший он или пло-
хой, бюджет выживания или раз-
вития? Всё познаётся в сравнении! 
Мне кажется, сравнение должно 
проводиться не в абсолютных ве-
личинах, а в сопоставимых ценах 
с учётом годовой инфляции. По-
пробуем сравнить предлагаемый 
бюджет на 2023 год с бюджетом, 
который был на 2022 год. 

Расходы краевого бюджета по-
следней версии с изменениями 
на 2022 год составляли 180,5 млрд 
рублей. А нам предлагают сейчас 
проголосовать за бюджет на 2023 
год, где расходы всего 153 млрд.  

То есть падение на 27 млрд руб-
лей! Попробуем сравнить бюд-
жет на 2023 год с принятым бюд-
жетом на 2022 год после второго 
чтения. С учётом прогнозируе-
мой инфляции в 12,5% бюджет 
на 2022 год был равен 170 млрд. 
Опять получается падение на  
17 млрд рублей! 

Сравнивая первое чтение про-
шлого года и первое чтение ны-
нешнего в сопоставимых ценах, 
видим, бюджеты практически 
равны, разница в 1%. Роста бюд-
жета реально нет, в лучшем слу-
чае он такой же, как и бюджет на 
2022 год, то есть бюджет выжи-
вания, даже с учётом официаль-
ных значений инфляции в 12,5%. 

А теперь постатейно, как про-
сит минфин, с учётом инфляции 
сравниваем первое чтение про-
шлого года с первым чтением 
этого. Жилищно-коммунальное 
хозяйство — минус 25%, здраво-
охранение — минус 20%, соци-
альная политика — минус 5%, 
уже с учётом того, что 7 млрд 
выплат на детей теперь пойдёт 
не через казну края, а через от-

дельный социальный фонд. А без 
учёта, как мы понимаем, минус 
17%. Физкультура и спорт — ми-
нус 17%. 

Но не всё падает. Рост есть. Рас-
ходы на госаппарат и чиновников 
— плюс 12%, а без учёта и того 
больше — рост на 26%! Ну и спра-
ведливости ради, расходы на об-
разование действительно растут, 
вот за это спасибо! Почти на 8%. 

Отдельно поражает объём  
запланированных расходов на 
губернаторские выборы в сле-
дующем году. Заложена сумма 
456 млн рублей! Тогда как в 
этом году в 69 из 75 террито-
рий края проводили выборы за 
96 млн! Рост затрат на особен-
ные губернаторские выборы — 
почти в пять раз! При том что 
расходы почти одинаковые бу-
дут на обеспечение деятельно-
сти избирательных комиссий.  
И я очень сомневаюсь, что пя-
тикратное увеличение финан-
сирования дойдёт до рядовых 
членов комиссий. 

Ещё раз повторю специально 
для правительства края и депу-

татов: мы сравнивали первые 
чтения. Соответственно, если 
сравнивать реальный бюджет 
последней версии на 2022 год с 
тем, что вы нам предлагаете, то 
там будет падение ещё сильнее. 

Как за это голосовать? За такой 
бюджет голосовать нельзя! Фрак-
ция КПРФ будет голосовать про-
тив. Увидим в ноябре, какие мин-
фин покажет цифры. Но я что-то 
сомневаюсь, что они будут на-
много больше. Таких, как в про-
шлом году инфраструктурных 
кредитов на 10 млрд рублей, в 
этом году не предвидится. 

Положение сложное, но фрак-
ция КПРФ в Госдуме давно пыта-
ется донести, где можно взять 
деньги. Слово «национализация» 
звучит всё сильнее. Федеральный 
бюджет реально можно увели-
чить в 2 раза, и это бы отразилось 
и на нашем региональном. Но 
нет же, наши предложения на-
стойчиво отвергаются. Мы до 
этого сколько раз говорили, что 
нельзя копить такие деньги на 
счетах. Это обескровливает эко-
номику, мы её намеренно свои-
ми же руками душим, нужно 
вкладывать в экономику, а не 
копить на счетах! И вот в этом 
году опасения депутатов КПРФ 
подтвердились: у нас просто изъ-
яли больше 300 млрд долларов! 
Цифра колоссальная, 150 годо-
вых бюджетов Алтайского края! 
И никто в правительстве РФ и 
Центробанке за это не ответил! 

По итогам голосования про-
ект бюджета был принят в пер-
вом чтении: «за» проголосова-
ли 43 депутата, 18 — «против», 
пятеро воздержались. 

 
*** 

Не менее жаркие дискуссии, 
чем при обсуждении бюджета, 
были и в ходе рассмотрения за-
конопроекта фракции КПРФ о 

повышении стипендий студен-
там в средних специальных учеб-
ных заведениях. Докладывал по 
вопросу самый молодой депутат 
АКЗС Александр Волобуев. Цель 
законодательной инициативы 
КПРФ — привязать размер сту-
денческих стипендий к величине 
прожиточного минимума, что 
обеспечит их регулярное индек-
сирование. Последний раз их по-
вышали ещё в 2014 году. 

Примечательно, что в эту же 
сессию Заксобрания правитель-
ство всё-таки предложило уста-
новить индексацию стипенди-
ального фонда, но, что важно, 
без какой-либо периодичности. 
Видимо, таким образом попыта-
лись перебить инициативу ком-
мунистов. Как раз главным аргу-
ментом «единороссов» против 
законопроекта КПРФ и стала 
правительственная индексация, 
за которую ранее проголосовали 
депутаты. Однако представители 
других оппозиционных фракций 
— «Справедливой России» и 
ЛДПР — выступили в поддержку 
инициативы КПРФ. Причём была 
отмечена тщательная финансо-
вая проработка документа. 

Руководитель фракции КПРФ 
Андрей Кривов отметил, что ра-
нее в АКЗС в ходе «круглого сто-
ла» обсуждался вопрос кадров в 
промышленном производстве. 
Почти все участники отмечали 
дефицит рабочих рук. А кто гото-
вит кадры для промышленности? 
Среднее специальное образова-
ние. Поэтому сегодня важно по-
вышать его престижность и при-
влекательность для учащейся мо-
лодёжи. Регулярный рост стипен-
дий хоть как-то в этом поможет. 

В итоге законопроект под-
держали 26 депутатов, 9 — воз-
держались, против никто не го-
лосовал. Но инициатива не 
прошла: «Единая Россия» при-

менила привычную «тактику 
страуса» — 32 депутата просто 
уклонились от голосования. 

 
*** 

Вместо того чтобы помочь сту-
дентам ссузов, «Единая Россия» 
на прошедшей сессии продавила 
сокращение помощи некоторым 
категориям населения и уреза-
ние возможностей фракций в  
Заксобрании по принятию ре-
шений. В первом случае речь 
идёт об изменениях в закон о 
регулировании лесных отноше-
ний, касающихся выделения «со-
циальной древесины». Если с 
2007 года был установлен нор-
матив 100 кубометров на строи-
тельство и 25 кубометров на ре-
монт дома, то теперь он снижа-
ется до 70 и 15 соответственно. 
Причина — многолетняя очередь 
на получение деловой древеси-
ны, а пониженные нормативы 
помогут её сократить. 

Андрей Кривов в своём ком-
ментарии к законопроекту за-
явил, что в случае его принятия 
жители будут получать на 30% 
меньше деловой древесины, а это 
существенно ухудшит положе-
ние тех, кто своими силами пы-
тается решить жилищные про-
блемы. По мнению коммунистов, 
нужно искать другие варианты 
сокращения очереди на лес, без 
ущерба гражданам. 

Переформатирование Совета 
фракций АКЗС в Совет АКЗС вы-
звало сопротивление только 
КПРФ, другие оппозиционные 
фракции остались в стороне. Изна-
чально Совет фракций создавался 
для учёта мнения партий при при-
нятии решений. Теперь эта воз-
можность ликвидируется: в Совете 
АКЗС будет большинство «Единой 
России». Если ранее оппозиция 
имела 5 голосов против 3, то те-
перь из 14 членов Совета 9 будут 
от «партии власти» — за счёт 
включения в него председателей 
комитетов Заксобрания. 

 
Пресс-служба Алтайского  

крайкома КПРФ.

ДЕПУТАТСКИЕ БАТАЛИИ

В Новосибирске торже-
ства начались с возложе-
ния цветов к стеле «Ком-

сомольцам всех поколений». С 
приветственным словом обра-
тился мэр города, первый сек-
ретарь областного комитета 
КПРФ Анатолий Локоть. 

— Поздравляю комсомоль-
цев всех возрастов! — сказал 
он. — Этот день объединил 
тысячи новосибирцев. Сколь-
ко всего было сделано комсо-
молом в нашем городе! Мы 

вспоминаем и наш ТЮЗ, и 
наш метрополитен, наш Ком-
сомольский мост — второй 
железнодорожный мост, ко-
торый был построен перед 
войной.  

Многие из возлагавших 
цветы приняли участие в тор-
жественном собрании, состо-
явшемся в помещении Цент-
рального райкома КПРФ. Сек-
ретарь по агитационной ра-
боте райкома Клара Ковалёва 
подчеркнула, что мероприя-
тие носит характер научно-
практической конференции, 
и пригласила в президиум по-
чётных гостей — секретарей 
областного комитета КПРФ 
Владимира Карпова и Рената 
Сулейманова, руководителя 
райкома Камиля Джафарова. 

После этого были заслуша-
ны доклады. Они в основном 
были посвящены истории 
комсомола — от участия в 
борьбе за Советскую власть в 
Ново-Николаевске до относи-
тельно современного периода 
1970-х годов. Такая разнооб-
разная тематика свидетель-
ствовала о высоком уровне 
теоретической подготовки 
коммунистов Центрального 
района. 

А в Первомайском районе 
состоялась торжественная це-
ремония передачи ДК «40 лет 
ВЛКСМ» закладного камня 
«Комсомольцам всех поколе-
ний». Праздник, организован-
ный «Ветеранами комсомо-
ла», произвёл на гостей не-
изгладимое впечатление, тем 
более что некоторые приеха-
ли из сельских районов, как, 
например, первый секретарь 
Мошковского райкома КПРФ 
Николай Лебедев: 

— Для меня, вступившего в 
комсомол в 14 лет, всю созна-
тельную жизнь участвовавше-
го в его работе, — это и весёлый 
праздник, и настоящее торже-
ство. Таким и должен быть 
День рождения комсомола. 

29 октября коммунисты 
Томска провели тематические 
открытые уроки со студентами 
учреждений профобразования. 

Депутаты Законодательной 
думы Томской области Кон-
стантин Галимов-Ермак и 
Александр Колесников встре-
тились с учащимися Колпа-

шевского филиала Томского 
базового медицинского кол-
леджа, рассказали о героиче-
ских страницах истории 
ВЛКСМ, о том, что коммуни-
стический союз молодёжи 
действует и сегодня. 

Первый секретарь Молчанов-
ского райкома КПРФ Дмитрий 
Колотило выступил перед сту-
дентами Молчановского техни-
кума отраслевых технологий с 
рассказом об истории местного 
мемориального Парка памяти 
и о роли комсомольцев в его 
возведении. После урока ком-

мунист пригласил всех принять 
участие в праздничном митин-
ге в честь годовщины открытия 
мемориала. 

Томские комсомольцы про-
вели субботник в лесу возле 
села Аникино. На первый 
взгляд, лес чистый и красивый, 
но стоит свернуть с проторен-
ных дорожек — и сразу видны 
залежи мусора. Ребятам уда-
лось собрать около сорока 200-
литровых пакетов отходов. 

Праздничные мероприятия 
к Дню комсомола организова-
ли активисты Барнаульского 

отделения ЛКСМ РФ совмест-
но с ветеранами движения из 
клуба «Факел поколений». 

В честь 104-й годовщины 
создания комсомола были 
возложены цветы к памятни-
ку пионера-героя Кире Баеву. 

Затем в конференц-зале Ал-
тайского крайкома КПРФ со-
стоялось торжественное засе-
дание ветеранов комсомола и 
Барнаульского горкома ЛКСМ 
РФ. Современные комсомоль-
цы познакомились с историей 
организации и рассказали о 
своей текущей деятельности. 

В Красноярском крае ре-
гиональные отделения КПРФ 
отметили этот день ярко. 
Практически повсеместно 
прошли возложения цветов к 
памятникам, устраивали 
встречи как бывших, так и ны-
нешних комсомольцев, состо-
ялся торжественный приём в 
партию, комсомол и пионеры, 
были организованы экскурсии 
в музеи, встречи с учащимися 
учебных заведений, чаепития. 
Многие комсомольцы отмети-
ли праздник субботниками и 
другими полезными акциями. 

 
Подготовил 

Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

Верны славным традициям ВЛКСМ

Материалы выпуска  
подготовил  

соб. корр. «Правды»  
Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

Состоялся VI пленум Омского областного отде-
ления КПРФ. Главный вопрос повестки дня — «Об ор-
ганизационном укреплении партийного отделения».

Своих 
не бросаем 

 
Мэр Новосибирска, первый сек-

ретарь областного комитета 
КПРФ Анатолий Локоть начал тра-
диционный радиоэфир на станции 
«Городская волна» с впечатлений 
от встреч с мобилизованными. 
После этого он ответил на вопро-
сы слушателей, касавшиеся локаль-
ных проблем города.  

Как известно, 20 октября состоялось тор-
жественное мероприятие, посвящённое 

отправке мобилизованных воинов-сиби-
ряков в зону специальной военной опера-
ции. Анатолий Локоть перед этим регуляр-
но посещал центр размещения мобилизо-
ванных. 

— Общаясь с ними, я заметил, что это — 
совсем другие люди, чем были раньше, они 
стали серьёзнее, понимают, какая ответ-
ственность на них возложена. Бойцы полны 
решимости отразить врага и с победой 
вернуться домой. При этом они очень нуж-
даются в моральной поддержке, радуются 
простым словам в письмах, которые вы им 
пришлёте. Эти конвертики имеют огром-
ное значение. Не жалейте добрых слов для 
наших защитников! — заявил мэр. 

По словам главы города, он, встретив-
шись с мобилизованными, вспомнил свои 
годы армейской службы. Анатолий Локоть 
выразил уверенность, что воины-сибиряки 
не посрамят славу своих предков, героев 
Великой Отечественной войны: 

— Мы в силу наших полномочий помо-
гаем семьям мобилизованных. Недавно 
вместе с руководством области приняли 
решение об обеспечении горячими обеда-
ми всех детей из таких семей на протяже-
нии всего периода обучения — раньше эта 
норма действовала только для учащихся 
начальных классов.  

В этом же ряду — решение о выделении 
мобилизованным и членам их семей 25 
миллионов рублей, ранее предназначав-
шихся для празднования Нового года. В 
целом, как отметил Анатолий Локоть, даже 
он не ожидал такой активности по оказа-
нию помощи от жителей города: 

— У нас 30 пунктов сбора помощи, если 
вы не знаете, куда обратиться, обращайтесь 
в районную администрацию. Пункты соз-
даны на основе муниципальных учрежде-
ний, там проверяют качество и вещей, и 
продуктов питания: срок годности неукос-
нительно должен соблюдаться.  

В целом, по мнению главы города, со-
ветские лозунги «Народ и армия едины!» 
и «Всё для фронта, всё для победы!» акту-
альны как никогда. Он подчеркнул, что 
трудовой подвиг новосибирцев будет уве-
ковечен установкой стелы «Город трудовой 
доблести».  

Степан ЗАМОРЕВ.

Спрятали голову в песок

29 октября — День рождения комсомола, праздник 
молодости, энергии, борьбы молодёжи за свои права.  
В Советском Союзе эта массовая организация была 
школой жизни, формировала характер и общественную 
позицию. Комсомольские годы навсегда остались самы-
ми светлыми воспоминаниями для многих земляков.

Новосибирск

Барнаул

Томск

Красноярск


